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行政院副院長朱立倫日前表示，兩岸經濟合作架構協議（ＥＣＦＡ）「很快就會簽」，但台灣不只要跟大陸簽ＥＣＦ
Ａ，同時要推動與其他國家簽署自由貿易協定（ＦＴＡ）。經濟部表示，推動ＥＣＦＡ及與我主要貿易夥伴洽簽ＦＴ
Ａ同等重要，經濟部將排除萬難，兩者同時並進。

經濟部指出，政府對於融入區域經濟整合的一貫目標，就是在推動與中國大陸洽簽ＥＣＦＡ的同時，也要積極推動與
美、日、歐盟及東協國家等主要貿易伙伴洽簽ＦＴＡ。

經濟部施顏祥部長明確指出，推動ＥＣＦＡ當然是振興經濟之施政重點，但打開台灣在國際間的經貿連結，與友好貿
易夥伴洽簽自由貿易協定（ＦＴＡ）也一樣重要。

近來兩岸關係和平發展，獲得美國、新加坡、歐盟、日本、澳洲、紐西蘭等重要貿易夥伴的肯定。經濟部指出，不少
國家曾表示，兩岸推動經貿關係正常化，將有助於和我國加速洽談雙邊ＦＴＡ。經濟部研判，推動兩岸ＥＣＦＡ應可
催化其他國家和我國洽簽ＦＴＡ。

國內有學者建議，我方必須「要求中國大陸承諾或讓他國了解，中國大陸不能再阻擾他國與我國簽訂ＦＴＡ等條約」
；經濟部表示，目前我國已成功與五個國家簽署ＦＴＡ，並與多個國家進行經貿議題諮商；對外洽簽ＦＴＡ係我國之
主權行為，與陸方無關，不宜也不必主動洽詢中國大陸的意見或提出要求。

另外，還有學者建議「未來政府應徵詢業者意見，把屬於『非關稅貿易障礙』項目納入談判重點」，經濟部表示，推
動與他國洽簽ＦＴＡ或與中國大陸洽簽ＥＣＦＡ，即有將非關稅貿易障礙列為議題之一，未來與中國大陸協商時一定
會納入。

還有中國大陸學者表示，「台灣方面急談ＥＣＦＡ，不見得是好事」，經濟部表示，我政府推動洽簽ＥＣＦＡ的主要
目的之一，即在協助國內廠商因應明年東協十國與中國大陸「自由貿易協定」實施大部分貨品互免關稅情勢，避免我
出口產品在中國大陸市場被課徵較高的關稅，導致競爭力喪失的不利局面。

經濟部表示，衡酌目前台灣所處的外在環境，為爭取提早實現ＥＣＦＡ的優惠利益，滿足國內部分產業的需要，洽簽
ＥＣＦＡ的確很急迫。不過目前研擬之ＥＣＦＡ除列入「早期收穫」條款外，僅先訂定架構及目標，並將具體內容留
待日後再協商，因此不會發生所謂「將以更多犧牲與讓步來爭取時間提前」情事。

中國大陸學者還說，「如果台灣沒有獲得民意支持，中國也不想談」，經濟部表示，政府在推動洽簽ＥＣＦＡ過程中
，首要工作之一就是廣徵民意，做好與社會各界溝通宣導工作，傾聽社會各界民眾的心聲與建言，了解產業界的立場
與關切，將在獲得絕大多數企業界及民眾的支持與共識下，與對岸展開談判。

根據陸委會九月卅日公布民調顯示，有近五成五的民眾支持推動ＥＣＦＡ。另外，截至今年十月底為止，經濟部已辦
理超過一百場次的研討會與說明會，對象包括公協會、產業界、各縣市工業會及產官學界代表等。政府未來仍將持續
與社會各界作充分說明，各界反映的意見也將納入政府未來進行兩岸談判參考。
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菅義偉(日本眾議員)：台、日同屬缺乏天然資源的島國，贊同兩國未來能簽署自由貿易協定（FTA）。
朱立倫：今年10月台北松山將與日本東京羽田、韓國首爾金浦及中國大陸虹橋等城區機場直航。
尹啟銘：TIFA不能排除適用世界貿易組織（WTO）貨品及服務普遍最惠國待遇；ECFA就是要排除這個規定。

中央社記者李明宗台北電 / 2010.04.30
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行政院副院長朱立倫今天接見日本眾議員菅義偉時說，在東亞地區簽署自由貿易協定（FTA）日趨普遍下，希望台灣
若能與中國大陸簽署兩岸經濟協議，也能儘速與日本簽訂FTA。

行政院發布新聞稿表示，菅義偉認為台、日同屬缺乏天然資源的島國，贊同兩國未來能簽署自由貿易協定（FTA）。

朱立倫表示，今年10月台北松山將與日本東京羽田、韓國首爾金浦及中國大陸虹橋等城區機場直航，提升台灣與日
本、韓國及中國大陸地區合作性與交通便利性。他相信透過類似的合作模式，台、日未來不論在觀光、商業與貿易等
關係及合作上將更密切。

他說，21世紀是亞洲的世紀，台、日在歷經2年多金融風暴，共同面對世界經濟困難並快速崛起，不論在地理、歷史
與文化上都有很多共通點，期盼台、日未來能更密切合作。

朱立倫表示，總統馬英九曾提出台灣與中國大陸目前處於和平、共榮共存互利雙贏的局面，兩岸未來若簽訂經濟協議
，將對兩國經濟與貿易關係提供重大突破。

菅義偉表示，華人在日本經濟扮演重要角色，他的選區正是華人最多的橫濱地區，去年台灣在札幌設立辦事處，今年
10月羽田機場將與松山機場直航，都對推動台、日觀光與經濟交流將有重大助益。

此外，行政院政務委員尹啟銘今天發佈新聞稿質疑，兩岸洽簽ECFA，某些美國眾議員拿「木馬屠城記」神話恐嚇台
灣人民，民主進步黨主席蔡英文卻拿ECFA來嚇美國。

尹啟銘表示，蔡英文認為台美貿易投資架構協定（TIFA）是ECFA的好替代方案，但TIFA自1994年來，僅是雙方解
決貿易爭議和加強合作的對話平台，對話題目需視雙方意願決定，最重要的是TIFA不能排除適用世界貿易組織（WT
O）貨品及服務普遍最惠國待遇；ECFA就是要排除這個規定，怎麼可拿TIFA作為ECFA替代方案？
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